

Investissement: L'Etat courtise le business MRE

• 100 projets à accompagner par Maghrib Entrepreneur

• Acedim, Diamed...le dispositif est le troisième piloté par l'Acim depuis 2011

LE Maroc est déterminé à faire de ses expatriés de vrais investisseurs. Financé par le ministère chargé des Marocains résidant à l'étranger avec l'appui de l'Agence française de développement (AFD), Maghrib Entrepreneur, un dispositif d'accompagnement de projets d'entreprises de la diaspora marocaine en France, est en grande promo dans une douzaine de villes de ce pays. Objectifs: sélectionner 100 porteurs de projets et les soutenir dans la réalisation de leur investissement au Maroc. L'exécution du programme est pilotée par l'Agence pour la coopération internationale et le développement local en Méditerranée (Acim). Le budget global dédié à la mise en place du dispositif est de 500.000 euros (un peu plus de 5 millions de DH).

Quant aux critères de sélection, ils tournent principalement autour de l'expérience et du profil du porteur, de l'adéquation du projet au marché local, l'apport en développement local et régional, le transfert de technologie, les créations d'emplois... Ce n'est justement pas la première fois que cet accompagnement existe. Ce dispositif est le troisième du genre porté par l'agence depuis 2011, à budgets et enveloppes variables. Il a été précédé par l'Acedim (2011-2013), avec 47 porteurs de projets marocains de France, d'Allemagne et d'Espagne accompagnés. S'y ajoute Diamed, un second programme de 20,5 millions de dirhams financé par l'Union européenne à l'horizon 2015, destinés aux ressortissants du Maroc, de la Tunisie et de l'Algérie. «Jusqu'à-là, au total, plus de 70 projets ont été accompagnés avec un taux de création qui tourne autour de 22%», explique Véronique Manry, chef de projet Diasporas à l'Acim. Les secteurs les plus représentés sont généralement l'agriculture, l'agro-alimentaire, le tourisme, le bâtiment et l'énergie.

Même si les initiatives s'enchaînent et semblent se ressembler, la responsable place tous ces mécanismes dans une logique d'amélioration continue de l'offre. Pour Maghrib Entrepreneur, «la valeur ajoutée est surtout liée au pré-accompagnement assuré à partir de France», explique le chef de projet

La Bourse séduit aussi

Part du capital détenu par les étrangers et les MRE	Nombre de sociétés cotées			Taux moyens de détention par les étrangers et les MRE		
	2011	2012	2013	2011	2012	2013
de 0 à 25%	59	57	51	2,80%	3,69%	4,67%
de 25 à 50%	6	8	9	34,20%	30,55%	33,46%
de 50 à 75%	9	8	11	63,60%	54,83%	57,85%
plus de 75%	4	4	5	84,50%	79,73%	84,29%
Total	78	77	76			

Sources: Teneurs de comptes, Bourse de Casablanca, Calculs CDVM

A défaut de démarrer un business de zéro, les MRE placent aussi de plus en plus de capitaux en Bourse

Diasporas de l'Acim. Cette dernière affirme que cette première phase d'encadrement permet de mieux adapter les projets aux contextes du marché d'implémentation, et minimiser les risques d'échec. □

Safall FALL

Pour réagir à cet article: courrier@leconomiste.com

Résidences MIRAMAR, l'art de vivre en bord de mer

Appartements à partir de
650 000
DHS

MIRAMAR
Résidences

G R O U P E
AIIAII
L'immobilier autrement

Réel havre de paix et de bonheur, Miramar est un complexe résidentiel et commercial en plein centre, sur la grande corniche de Mohammedia.
Situé en front de Mer, à 2 minutes du Parc floral de Mohammedia, Miramar vous présente l'opportunité d'acquérir l'appartement de vos rêves dans un site profitant d'une situation d'exception.

La Corniche - Mohammedia - Tél : 0523 31 30 30 / 0661 98 87 46 - www.miramar.ma
f [FACEBOOK.COM/miramar.mohammedia](https://www.facebook.com/miramar.mohammedia)